

湘南っ子

東京都片瀬学園



園長挨拶

新年おめでとう

ございます

今年度当初から新型コロナウィルス感染の関連ニュースが継続し、この冬季には改めて拡大傾向の状況も表れ、普段の生活に戻ることを祈るような日々が続きます。そのような中、当園

で生活する児童一人ひとりにおいて可能な限り大きな影響が生じないよう留意し、支援活動に取り組んでいます。

年末年始に近づくところで季節的な行事も、感染防止策を図りながら実施してきました。本号でもそれらの紹介をさせていただいている。実施にあたつては、地域の皆様、関係機関の方々のご理解、ご支援を覚え、心から感謝申し上げます。

さて、行事実施の他、児童の将来的な「自立」に向けた支援も少しずつ重ねています。特に高校生年齢児童においては、日常生活寮と園内別棟の居室環境で、退所後の自立生活を想定した短期間の生活経験をしても

らう場面があります。児童にとつては初めてのような経験で、各々が感想を抱くこととなります。この経験を始める前から強めの不安感を表す児童、途中に一人で過ごす時間が多く、テレビ視聴が多くなったと言う児童、自身一人分の毎回の調理の感想を報告する児童など、それぞれの思いを聞かせてもらっています。

「児童福祉施設の設備及び運営に関する基準(厚生省令)」の中では「児童養護施設における生活指導は、(省略)将来自立した生活を得ることができるように行わなければならない」と記されています。このような生活経験を重ねながら児童の自主性を尊重し、自立生活に向けての支援を続けていきたいところです。

新しい年を実り多き一年にしていきたいと願っています。

園長 林 直樹



自治会ハロウイン



「湘南っ子」令和2年度第3号

今年度も児童自治会のハロウインパーティーを行うことができました。新型コロナウイルスの影響で開催も危ぶまれましたが無事に終える事ができてよかったです。子ども達はそれぞれ自分の好きな仮装をしてお菓子を貰いに各寮を周りました。「魔法使い」「魔女」「猫耳」など今年も沢山の仮装をして楽しむことができました。

例年と比べるとお菓子が「少なかった」という意見もありましたが、みんなの笑顔が見れて良かったです。



BBQの後は花火鑑賞という事で、職員が10種類以上の花火をグランドにセッティングし、順々に点火していきました。そして、何と言つても今回の目玉は、滝状に吹き出る花火で、サッカーゴールのポストに吊り下げて両端から点火する事で、とても綺麗な花火の滝を見ることが出来、子ども達も目を輝かせて見入っていました。

毎年開催しているしおかぜ祭りも、コロナウイルスの影響で実施できず、代替イベントとして、夜のBBQと季節外れの花火を行いました。夜に行うBBQを体験するのは子ども達も初めてで、いつもBBQよりもテンションが高くなっています。

クリスマス会では、ビンゴゲームで楽しみ景品もたくさんもらいました。食事はサンドウイッチ・ピザ・フライドチキン・ステップ・フルーツ盛り合わせ等で沢山食べました。サンタさんが帰った後、今度は職員がサンタに変装して、ゲーム機の任天堂スイッチをサプライズプレゼント。子ども達は大喜びし、食後にみんなで仲良くなゲームで遊びました。

かえで寮では例年通りビンゴ大会を行いました。運が良ければ、自分の欲しい物が入っている袋を引き当てることが出来ますが、現実はうまくは行かず…。みんな自分の欲しかった物が手に入らず、最後には子ども同士で景品を交換し合って、本来の楽しみ方とは違ったビンゴ大会でした。

しおかぜ代替イベント

クリスマス会 1階

クリスマス会 平屋



おもちつき

【子ども達の感想】

12月28日に学園の恒例行事でもある、もちつき大会を開催しました。今年度は、実施方法に関する検討を重ね、例年以上の感染症対策予防の徹底をした上で開催となりました。参加者が密集しないよう各棟職員・児童ごとの参加や手指のアルコール消毒などの対策をし、ルールを守りながら、お餅つきを楽しむ子ども達の姿が見られました。

例年の実施方法との一番の違いは、みんなでついたお餅を鏡餅にする事でした。鏡餅の形成は、予想を遥かに超えて難しかったです・・・しかし、何とか形にすることが出来、各寮分の鏡餅を作ることができました。

今年は、みんなでついたお餅を食べることは出来ませんが、餅つき機を使つたつきたてのお餅を食べ、子ども達も大変満足しておりました。

- ・お餅をもつと食べたかった。
- ・きな粉餅が美味しかった
- ・豚汁が美味しかった。



お正月の様子 一階

元旦の昼食から4日の昼食まで「自主調理」となり、子ども達の希望を考慮しながら、買い物から料理まで一緒にいました。朝は、フレンチトーストやマフィン等のパン類 昼食はうどんやカルボナーラ等の麺類等、夕食は鍋やロコモコ等を子ども達と一緒に作りました。

平屋は高齢児が多く、日頃から学業や部活、バイトで忙しくしている子どもが沢山います。そんな子どもたちにとって、お正月は日常の生活を忘れられる至福の時のように、普段ならできない寝坊を存分に味わっていました。起きた後はおせちやお雑煮など、美味しいごはんを食べ、食べ終わったら横になつてまた眠るという生活を続けていく内に、太ってしまったという感想の声もちらほら聞こえてきました。

また、子ども達と一緒に初詣にも行きましたが、人が多い為長居は出来ず、すぐ帰る事になってしましましたが、その帰りに出店に寄つたりと子ども達も楽しめたようでした。

お正月の様子 平屋

江戸っ子杯



「湘南っ子」令和2年度第3号

コロナウイルスの影響で、今年度はドッジボール大会とサッカー大会が行われず、子ども達も残念そうにしていました。そこで、江戸っ子杯の大会に代わり、代替イベントを施設内で行う事にしました。江戸っ子杯に倣つて、ドッジボールをメインに、リレーも取り入れた遊びを1月に実施しました。手がかじかむほどの寒さの中、各々手を温めながらイベントに参加しました。準備運動で体を温めた後、大会に参加した事が無い児童もいる為、まずはドッジボールのルール説明。いざ試合が始まると、先ほどまでとは打つて変わり、みんな活発に動き始めました。遊前まではやる気の出ない子供もいましたが、最終的には明るく元気に参加し、満足げな様子でした。



12月25日、学園の苦情解決委員会もある、弁護士の先生をお招きし、在園している中高生、職員を対象に、「法律講座」を開催して頂きました。約20名の児童が参加し、先生に作成して頂いた資料に沿って、刑法と民法の違いや、少年法についての説明をして頂きました。また、実例をもとに、自転車事故やSNS等での誹謗中傷の被害者・加害者となってしまった場合の、相談窓口や民法上の責任について解説して頂き、昨今話題となっている「ネットリテラシー」についても学ぶ機会にもなりました。子ども達には、今回の法律講座を通して、身近な生活に関わる法律に关心と知識を持ち、自分の身を守ることに繋げていって欲しいと思います。

法律講座

美化委員会

行事予定



東京都片瀬学園「湘南っ子」

令和2年度 第3号

令和3年1月15日発行

☆皆様からの御意見・ご感想をお寄せください。

〒251-0032

神奈川県藤沢市片瀬

4丁目9番38号

TEL ○四六六(一一二)四四六四
FAX ○四六六(一一四)一二八五

12月25日、学園の苦情解決委員会もある、弁護士の先生をお招きし、在園している中高生、職員を対象に、「法律講座」を開催して頂きました。約20名の児童が参加し、先生に作成して頂いた資料に沿って、刑法と民法の違いや、少年法についての説明をして頂きました。また、実例をもとに、自転車事故やSNS等での誹謗中傷の被害者・加害者となってしまった場合の、相談窓口や民法上の責任について解説して頂き、昨今話題となっている「ネットリテラシー」についても学ぶ機会にもなりました。子ども達には、今回の法律講座を通して、身近な生活に関わる法律に关心と知識を持ち、自分の身を守ることに繋げていって欲しいと思います。

10月の活動では、グランドの側溝の中の土を取り、汗を流しました。その日の内に筋肉痛になつた職員もいました。(笑)

1月の活動では、避難訓練です。毎月1回美化活動日を設定し、ゴミを拾つたり・草を取つたり、伸びた葉や枝を切つたりします。すると雑草の中から野球ボールが出てきたり、時には逸脱的な遊びの後が見つかつたこともあります。

3月11日 中学校卒業式 小学校卒業式

2月中旬 避難訓練

3月19日 ≪3月≫

1月7日 小学校登校開始 中学校登校開始